

Ciencia



Un cromosoma humano artificial abre nuevas vías contra el cáncer —P31



Carles Puigdemont, en el acto de Junts para presentar su candidatura en Elna (Francia), cerca de la frontera con España. GIANLUCA BATTISTA

Puigdemont va a las catalanas y renuncia a las europeas

● El líder de Junts dice que solo volverá a España para ser investido: “Se abre la oportunidad de restituir la presidencia destituida” ● Plantea una lista unitaria del soberanismo que ERC rechaza

MARC ROVIRA
CAMILO S. BAQUERO
Elna (Francia) / Barcelona

El expresidente Carles Puigdemont sacudió ayer la precampaña catalana al anunciar que se postula para ser el cabeza de lista de Junts en las elecciones autonómicas del

12 de mayo. “Ahora que se abre la oportunidad de restituir la presidencia destituida por el artículo 155 [de la Constitución], no tiene sentido que rehúya esta responsabilidad”, declaró, rodeado de sus fieles, en un acto en Elna, al sur de Francia. “Mi compromiso es que

si soy candidato a la investidura dejaré el exilio definitivamente para asistir al pleno del Parlamento”, añadió. Y avanzó también que, para “evitar especulaciones”, renuncia a ser candidato al Parlamento Europeo.

El líder de Junts presionó

a Esquerra con la idea de una “candidatura unitaria” independiente que incluya también a la CUP. Fuentes de ERC aseguran que el partido está abierto a “reabrir puentes” pero descartan una lista única. —P14 Y 15

—EDITORIAL EN P10

Mensajes entre parlamentarios tachan de “bochornosos” ciertos discursos de Feijóo y Tellado

Críticas internas en el PP por el tono “matón”

JAVIER CASQUEIRO
Madrid

Varios miembros del PP en el Congreso han compartido en sus chats críticas al tono áspero con el que la dirección de Alberto Núñez Feijóo ejerce la oposición, que llegan a calificar de “bo-

chornosos” y propio de “matones”. En uno de esos mensajes se recuerda: “Nos dijeron que moderáramos el tono”. Tras la sesión de control del miércoles, se escribió esto sobre cómo la población percibe la política: “Antes le daba pena. Ahora da asco”. —P20



Washington plantea por primera vez en la ONU un alto el fuego en Gaza

El texto condiciona la tregua a la liberación de los rehenes de Hamás

ANTONIO PITA
M. ANTONIA SÁNCHEZ-VALLEJO
Jerusalén / Nueva York

EE UU presentó un borrador de resolución ante el Consejo de Seguridad de la ONU para un “alto el fuego inmediato” en Gaza “vinculado a la liberación” de los 134 rehenes de Hamás. Washington ha vetado las propuestas anteriores en ese sentido. La cumbre de la UE, sin embargo, acordó una posición que insta a “una pausa humanitaria que desemboque en un alto el fuego sostenible”. —P2

La UE llama a la ciudadanía a prepararse para “todos los peligros”

MARÍA R. SAHUQUILLO
Bruselas

Los líderes de la Unión Europea llamaron ayer a preparar a la sociedad civil para afrontar “todos los peligros”. La cumbre de jefes de Estado y de Gobierno debate fórmulas para financiar el rearme de los Veintisiete e impulsar su industria de defensa ante la amenaza rusa. La declaración subraya la “necesidad imperativa de mejorar y coordinar la preparación militar y civil” ante el “cambiante panorama de amenazas”. —P4

Tecnología
Estados Unidos demanda a Apple por sus prácticas monopolísticas con el iPhone —P29

Federación de fútbol
La Guardia Civil rastrea millones de correos de la etapa de Rubiales —P36 Y 37